
近年来，随着经济和企业的快速发展，
尤其是在规模以上企业越来越注重品牌的
作用，品牌优势往往可以为它带来可观的
商业价值。而在企业精心为自己打造强势
品牌的同时，接触和使用最频繁的一个词
也随之出现，那就是“企业文化”。企业文化
是企业品牌不可或缺的内容，是被全体员
工普遍认可和共同遵循的价值观念和行为
规范。

在现代市场环境下，经营实体要在稳
定和巩固中求新跨越，必须依赖于规范到
位的管理和积极向上的自身文化作支撑。
集团董事长邱建林在谈及不断缔造辉煌的
成功秘诀时也认为：“最为重要也最为根本
的是我们对企业文化的重视。这些年来，与
其说我在经营一个企业，不如说我在经营
一种文化。”而文化的积累和传播必然要
通过一定的载体得以实现，内部刊物就成
为了经营实体首选的方式。

正如邱董事长所说的，恒逸一直注重

自身文化体系的建设。早在组建集团伊始
就创办了《恒逸简报》，忠实记录了恒逸发
展历史。伴随着公司的发展茁壮成长，1998
年《恒逸简报》成功改版为《恒逸人》（后更
名《恒逸报》），成为企业报型内部资料出版
物。10多年来，《恒逸报》作为一份以集团
为单位的内部刊物，立足并服务于恒逸整
个大家庭，兼具沟通内外和上传下达功能，
涵盖集团各所属公司，其全局观意识十分
明确。

毋庸置疑，文化可以维系着员工对公
司的认同感，而作为文化构建与传承重要
载体的内部刊物可以记录着公司发展的轨
迹，发扬其中形成的优势文化。2008年以
来，推进生产实体内刊建设就成为加强恒
逸企业文化建设中的一个目标。生产实体
企业作为一个单位，创办服务各自生产经
营的文化平台，其宣贯的力度更为直面，更
加快捷。同年 3月，恒逸聚合物公司创办了
《聚合通讯》，搭建了传递信息、交流经验、

宣传典型的良好平台。事实也证明，公司管
理层的高度重视，全体员工的普遍参与，让
《聚合通讯》不仅有了自己的生命韧性，还
为推动生产经营建立了良性监督循环机
制。

内部刊物对公司文化的影响直接反映
的是公司的内部沟通问题，特别是对于生
产型的公司来说，将对其生产力和竞争力
产生不可忽视的影响。各生产企业作为一
个单独的经营实体出现在生产经营活动
中，在生产稳定、经营规模扩大、发展势头
良好的现状下，创办立足自己、面对最广大
基层员工的内部刊物，发扬恒逸文化优势
是十分有必要的。

其一，内部刊物可以将公司领导层的
决策、思想传达到最基层，统一公司上下的
思想行动，在宣贯和传播过程中形成员工
行动的准则。

其二，它可以协助公司生产、销售、经
营、管理、后勤服务等部门和党、工、团、职

代会等团体组织做好沟通协调工作。
其三，它可以通过合适的方式反馈信

息，让领导层及时了解生产运营情况，接纳
员工的合理化建议，促使公司良性发展。
其四，与《恒逸报》相比，生产实体内刊具有
更强的针对性，树立典型更具体、更到位。
它通过建立基层员工建立交流经验、丰富
文化生活的平台，可以增强广大员工的归
属感、认同感、自豪感，营造和谐文化氛围。
其五，通过报道公司发展进程中发生的重
大事件和完成的重要工作，记录公司的发
展史，积淀优势文化。将内部刊物收集起
来，就有了一部很齐全的公司发展历史档
案。

发扬恒逸文化优
势，积极推进生产实
体内刊建设，必将为
今后生产经营实现更
大的发展跨越奠定坚
实的基础。

发扬恒逸文化优势 积极推进生产实体内刊建设
集团办公室 黄莹

日前，恒逸化纤公司各级领导对园
区生产现场进行仔细检查，并将在检查
中发现的问题和不足进行留影取证并
发布在 OA平台上，笔者所在的工作现
场也“榜上有名”。但是，笔者认为这一
举措非常好并值得赞扬。

一个企业管理水平的落后远比技
术落后更可怕，在实际工作中不能只找
客观问题，更应认真查找自身的不足。
不要回避今天的不足，迎接今天的最佳

姿态就是敢于面对自己的不足。管理者
要有务实精神，务实就是“实事求是，不
自以为是”。在工作中敢于把自己放进
去照一照，查找不足，勇于揭露自己的
伤疤，以便看清自己，找准坐标，才能看
到发展的空间，工作才会有大的进步。

有一句话说得好：没有最好，只有
更好。工作态度的不同，结果会往往不
同。有的实事求是，分析原因，制定措
施，积极弥补不足；而有的人懵然不知，

自我感觉良好，安于现状，说到底是思
想作风在作梗。“百尺竿头，更进一步”，
只有正确对待工作中不足，主动查找不
足，在实际工作中多一点对自己的约
束，明天就会多一缕阳光。
《今日美国》总编艾伦·纽哈斯有句

名言：“最紧要的是把我们眼前的工作做
好，不论眼前的工作多么普通，做好了平
凡的工作，也能成为我们晋升的阶梯。”
工作中的不足不可怕，
只要我们有决心和信
心战胜自我。扬起理想
的风帆，拿起务实的精
神武器，工作的不足就
不会与你相伴。

找不足 促发展
■ 李宗平

3 月 18 日，这个时
间对我来说非常亲切，
因为这是我进入恒逸的
两周年纪念日。两年前
的今天，我踏进了恒逸
的大门，正式成为恒逸
的一名员工。还清晰地
记得当时我站在车间门
口，看到宽敞的厂房、高
速旋转的机台和忙碌的
人们，心里那阵莫名的
激动和兴奋。我终于正
式成为恒逸的一名员工
了！我的感觉之所以那
么强烈那是有原因的。

2005 年我曾到恒逸
报过名，那年我 22 岁，
但由于自己个头比较
小，单从外貌上看不免
给人产生与年龄不符的
错觉。鉴于以上原因，我
很遗憾没能进入恒逸。
后来我在一家织布厂找
了工作，这一做就是 3

年。时隔 3年后，我真的成了恒逸的正式
员工。有前面“坎坷”的遭遇，此刻我能不
激动吗？这也许就是缘分吧！

刚进入恒逸时，由于操作不熟练，工
作起来感觉很累，但幸运的是有那么多
热心的同事，他们会在我需要帮助的时
候伸出援助之手。因此，那段日子虽然很
累，但很充实很开心。后来随着操作的逐
渐熟练，我也成了一名“老”员工了。这期
间，也有许多新同事不断加入我们这个
集体。他们刚来时也和我当初一样，现在
我就会主动去帮助他们。以“老”带“新”，
在帮助他们学会的同时，自身也获得很
大快乐。

不觉中，我在恒逸已经呆了两个年
头，从开始的新奇和陌生到现在的亲切
加熟练，我用勤奋不断充实自己，因为恒
逸为员工提供了很好的发展平台，那我
们就该好好利用起来。特别是在去年庆
祝集团成立 15 周年晚会上，邱董事长的
一番讲话让我振奋不已，那一句“低调
做人，高调做事”更让我受益匪浅。是啊，
恒逸由当初的一家针织厂发展到今天行
业的龙头，这一历程正是对这句话最好
的诠释啊！

恒逸在一天天成长，一天天壮大，我
们员工的生活也越来越好。如今，我们工
资涨了，工作环境更好了，这都得益于恒
逸的发展。我爱恒逸，爱她的朝气，爱她
的自信，这种爱是深到骨子里的爱，这种
爱使我更加珍惜现在的生活。
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本报讯 通讯员童健飞、朱国芬报道：
3月 25日，浙江恒逸高新材料有限公司召

开首次通讯员会议。集团办公室副主任、
《恒逸报》主编何邦阳应邀出席会议，会议

由高新材料公司综合部经理倪威军主持，
来自恒逸高新材料有限公司各岗位共计
15 名位由车间推荐的通讯员参加了此次
会议。

会上，何邦阳希望通过恒逸高新材料
有限公司通讯员队伍的建立，使聚合物公
司与高新材料公司合办的《聚合通讯》能
够“厚”起来，使集团公司《恒逸报》能够
“精”起来，鼓励大家多关注公司动态，积
极参加各种写作培训与通讯员活动，尽快
融入到这个大家庭中。参加会议的通讯员
纷纷表示要积极参与投稿，关注公司大事
与身边的小事，使这支队伍能壮大起来。
最后，高新材料公司综合部倪经理对会议
进行总结，他相信在公司与上级领导的关
注下和通讯员的努力下，一定能够让《聚
合通讯》更加羽翼丰满，为《恒逸报》提供
更多更好的文章，共同将弘扬恒逸良好的
企业文化，为推进企业文化建设做出新的
贡献。

恒逸高新材料公司召开首次通讯员会议

本报讯 3月 20日至 21日，本报组织
通讯员代表一行 30余人，兴致勃勃地走
进了 2009年度“十佳通讯员”单忠民的家
乡、中国最美的乡村———江西婺源踏青赏
春，交流工作，体验生活。

20日下午，参加活动的通讯员首先来
到晓起村，领略野碧风清的自然环境，感

受徽派建筑的文化意蕴。在梯田和油菜花
的世界———江岭，大家抛掉了都市的俗事
纷扰，争相合影。22日上午，雨后的空气中
夹着花草的芬芳，沁人心脾。卧龙谷的奇峰
怪石，丛溪漂流的搏浪飞舟，都给通讯员们
留下了深刻印象。

参加此次活动的通讯员代表来自恒逸

聚合物、高新材料、化纤和上海公司四大生
产实体，大家在《聚合通讯》的办刊经验基
础上对生产实体创办内部刊物进行了研
讨。轻松和谐的氛围，不拘一格的形式，让
通讯员代表们倍受鼓舞，极大的调动了工
作积极性。

（本报编辑部）

本报组织 2010年度通讯员踏青研讨活动


